
ジュニアリーダー養成事業「いきいき希望塾」報告書 
主 催：いきいき希望塾 

と き：平成28年８月２日（火）13：30～15：00 

ところ：関金総合文化センター 

テーマ：倉吉市の地方創生について 

＜主な意見について（抜粋）＞ 

（１）子育て・人口減少 

◆ 通学に距離がある生徒に対し、どのような助成を考えているか。 

 現在通学定期券の３割を補助しており、平成29年度までは続ける。 

 これからは、バス路線存続と料金の問題を考えていく必要がある。デマンドタクシー（乗合タクシ

ー）と合わせて考えていきたい。 

（２）移住 

◆ 倉吉市は、住みよさランキングの安心度では全国１位だが、富裕度は620位と順位が低いのにはどの

ような理由があるか。富裕度を上げるために行っている対策とその成果は。 

 富裕度の指標は、財政力指数や地方税収入額、課税対象所得である。これらの数値は、事業所がたく

さん稼ぐと上がるが、倉吉には企業の数自体が少ないため、富裕度を上げることが難しい。企業誘致

等の努力をしていきたい。 

（３）雇用 

◆ 将来Ｕターンした場合、就職先はあるか。 

 現在、市内の有効求人倍率は１を超えているので、選ばなければ職はある。しかし、希望する職種に

就けるというわけでなく、マッチングができていない状態。 

◆ 将来、市内での就職は看護や福祉の分野に限られてしまうのか。 

 医療・福祉分野の需要が増えることは確実だが、職種がそれらに限られるということはない。将来は

人手不足になるため、就業先の選択肢は増えるものと考える。 

（４）地域づくり 

◆ 市外からの観光客を増やすために、地域住民や中学生にもできることはあるか。 

 観光客に尋ねられたときに、おすすめの観光地や店を紹介できるとよい。 

◆ 廃校になった山守小学校は、今後どう活用されるか。企業誘致やイベントによって人やお金が集ま

る施設として活用できたらいいと思う。 

 現在は放課後児童クラブで利用している。他にも、企業誘致や、体験型旅行の拠点として活用する

等、色々な活用の仕方を考えていきたい。 

（５）その他 

◆ スポーツイベントは市にとってどのようなメリットがあるか。 

 参加者、家族、応援者が倉吉を訪れることで宿泊、食事、土産物購入、交通利用等で経済効果が生ま

れ、雇用創出につながる。イベントに関する会議が行われることによっても経済効果が期待できる。 

◆ 小学校の統合について議論されているが、今後は中学校も統合するのか。 

 中学校に関しては、当面は統廃合の予定はない。少子化の中で、教育水準を維持する上で適正な規模

を確保するようにしていきたい。  

等々 


